

**PRESIDENTE BERNARDO ARÉVALO. ACTO ENTREGA DE
VEHÍCULOS EEUU PARA POLICÍA NACIONAL CIVIL (PNC).
CIUDAD DE GUATEMALA, 13 DE FEBRERO DE 2024.**

- Buenos días.
- Gracias por su presencia en esta mañana.
- El nuevo Gobierno de Guatemala está desarrollando dos procesos en paralelo que tendrán efectos desencadenantes e irreversibles en la vida de los guatemaltecos y de las guatemaltecas.
- Hemos iniciado un proceso urgente de recuperación de nuestras instituciones democráticas. Este es un proceso que pasa necesariamente por la construcción de acuerdos políticos tendientes a hacer que las instituciones funcionen, entre ellas, y de forma prioritaria, las del sistema de justicia.
- Los eventos del último año son una prueba irrefutable de que la influencia del dinero y la corrupción, la captura, el secuestro, del sistema de justicia para la procuración de impunidad, además de debilitar la capacidad del Estado de cumplir con sus obligaciones básicas, son una amenaza real a la convivencia en libertad y democracia, y a la seguridad de los ciudadanos.

- Hemos sufrido una espiral de crimen, de corrupción y de impunidad. El crimen organizado transnacional genera utilidades para los perpetradores, utilidades que son usadas después para corromper a los agentes estatales y hacer sostenible este negocio, que en el fondo es un negocio de la muerte.
- Recuperar nuestras instituciones democráticas pasa necesariamente por la ruptura y la reversión de esta espiral. Ante un enemigo de escala global, la respuesta del Estado democrático no puede ser aislada, debe tener un carácter regional.
- En este sentido, valoramos el respaldo de nuestros socios regionales -en este caso el pueblo y el gobierno de los Estados Unidos- en el incremento de la eficacia de nuestra capacidad de combatir el narcotráfico.
- Este esfuerzo coincide con el segundo proceso prioritario al que me refiero hoy: el fortalecimiento del Estado social y democrático de derecho.
- Solo en la medida en que los guatemaltecos y nuestros vecinos comprobemos que el Estado tiene la capacidad, y que sus agentes tienen la voluntad de cumplir con sus obligaciones, podremos orientar a la sociedad hacia la consecución de objetivos colectivos como el bien común y el desarrollo, y alejarla de la tentación egoísta del delito.
- Esta donación de hoy es recibida como un gesto de solidaridad con nosotros, pero con proyección regional, y será correspondida con responsabilidad y con eficacia. Ese es nuestro compromiso, señor embajador. Esperamos continuar con esta sociedad que

tiene el potencial de asegurar una región más segura para nosotros y para nuestros vecinos.

Gracias.